

## **Peran *Good Corporate Governance* (GCG) Terhadap Peningkatan Kinerja Keuangan (Sebuah Studi Literatur Dan *Focus Group Discussion* (FGD))**

**Lilis Ro'aini<sup>1</sup>, Arivatu Ni'mati Rahmatika<sup>2</sup>, Bekti Widyaningsih<sup>3</sup>**

<sup>1</sup>Program Studi Manajemen, Universitas KH. A. Wahab Hasbullah

<sup>2</sup>Program Studi Ekonomi Syari'ah, Universitas KH. A. Wahab Hasbullah

<sup>3</sup>Program Studi Ekonomi Syari'ah, Universitas KH. A. Wahab Hasbullah

e-mail: [lilisroiana@gmail.com](mailto:lilisroiana@gmail.com), [arivaturahmatika@gmail.com](mailto:arivaturahmatika@gmail.com), [bektiwidya@gmail.com](mailto:bektiwidya@gmail.com)

### **Abstrak**

Tugas akhir ini membahas tentang "Peran *Good Corporate Governance* (GCG) Terhadap Peningkatan Kinerja Keuangan (Sebuah Studi Literatur dan *Focus Group Discussion* (FGD))". Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana peran *Good Corporate Governance* terhadap peningkatan Kinerja Keuangan melalui sebuah Studi Literatur dan *Focus Group Discussion* (FGD). Jenis penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Jenis penelitian berdasarkan Studi Literatur dan *Focus Group Discussion* (FGD). Teknik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, verifikasi data, serta penarikan kesimpulan. Berdasarkan hasil yang di peroleh dari Studi Literatur dan pelaksanaan *Focus Group Discussion* (FGD) yang dilaksanakan dengan para ahli dapat disimpulkan bahwa *Good Corporate Governance* (GCG) sangat berpengaruh dan memiliki peran penting terhadap Kinerja Keuangan perusahaan. Karena, penerapan *Good Corporate Governance* secara konsisten terbukti dapat meningkatkan kualitas laporan perusahaan dan pergerakan kualitas laporan keuangan tergantung dari seberapa besar usaha perusahaan tersebut dalam melakukan perbaikan terhadap *Good Corporate Governance* (GCG).

**Kata kunci:** *Good Corporate Governance* (GCG), Kinerja keuangan

### **Abstract**

This final project discusses "The Role of *Good Corporate Governance* (GCG) in Improving Financial Performance (Literature Study and Focus Group Discussion (FGD))". This study aims to find out how the role of *Good Corporate Governance* in improving Financial Performance through Literature Studies and Focus Group Discussions (FGD). This type of research uses descriptive research with a qualitative approach. This type of research is based on Literature Study and Focus Group Discussion (FGD). Data analysis techniques use data reduction, data presentation, data verification, and drawing conclusions. Based on the results obtained from the Literature Study and the implementation of Focus Group Discussions (FGD) conducted with experts, it can be concluded that *Good Corporate Governance* (GCG) is very influential and has an important role in the company's financial performance. This is because the consistent implementation of *Good Corporate Governance* has proven to be able to improve the quality of company reports and the movement of the quality of financial reports depends on how much effort the company has made in improving *Good Corporate Governance* (GCG).

**Keywords :** *Good Corporate Governance* (GCG), *Financial Performance*

### **PENDAHULUAN**

*Good Corporate Governance* yang belum diterapkan di suatu perusahaan dapat berpotensi memicu terjadinya krisis keuangan. Seperti contoh Krisis perbankan yang terjadi di Indonesia pada tahun 1997 membuat perekonomian Indonesia menjadi tidak stabil. Kondisi ini juga diakibatkan oleh karena belum dilaksanakannya *good corporate governance* dan etika yang melandasinya. Hal ini ditandai dengan kurangnya transparannya pengelolaan perusahaan

sehingga kontrol publik menjadi sangat lemah dan menimbulkan konflik kepentingan yang sangat menyimpang dari norma-norma yang ada di dalam tata kelola perusahaan yang baik (Tumewu & Alexander, 2014).

Tujuan utama dari *Good Corporate Governance* (GCG) adalah untuk meningkatkan keberhasilan usaha dan akuntabilitas, menciptakan sistem check and balances, mencegah penyalahgunaan sumber daya perusahaan dan terus mendorong pertumbuhan perusahaan. Penerapan *Good Corporate Governance* yang benar dan konsisten diharapkan dapat menciptakan fundamental yang kuat bagi peningkatan nilai perusahaan dalam jangka panjang melalui peningkatan kinerja yang tinggi dan terciptanya citra perusahaan yang positif. Karena GCG sendiri merupakan suatu alat yang dapat mendorong optimalnya kinerja pada suatu perusahaan, dan alasan inilah yang menjadi dasar pemikiran peneliti dalam memahami dan meneliti pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan.

Menurut (Fitrianiingsih & Asfaro, 2022), Kinerja Keuangan adalah kondisi keuangan perusahaan pada suatu periode tertentu yang di lihat dari berbagai aspek seperti penghimpun dan penyaluran dana berdasarkan indikator kecukupan modal, likuiditas, dan profitabilitas. Kinerja keuangan sangat berkaitan erat dengan pengukuran dan penilaian kinerja sebuah perusahaan. Penilaian kinerja sangat di perlukan untuk perbaikan kegiatan operasional sebuah perusahaan agar mampu bersaing dengan perusahaan yang lain. Analisis kinerja keuangan dalam bentuk pengkajian secara kritis dimana yang sifatnya menghitung, mengukur, menginterpretasi, dan memberi solusi terhadap masalah keuangan perusahaan pada periode tertentu.

Beberapa penelitian telah mengungkap hubungan antara pelaksanaan prinsip *Good Corporate Governance* dengan kinerja keuangan perusahaan. Pada Penelitian oleh (Sukardika et al., 2020), bahwa secara statistik transparansi, akuntabilitas, responsibilitas, independensi dan kewajaran memiliki pengaruh positif pada kinerja BPR di Kabupaten Badung. Penelitian ini memberikan implikasi bagi BPR di Kabupaten Badung sebagai pertimbangan dan pengetahuan mengenai kinerja serta faktor-faktor yang memengaruhinya. Penelitian oleh (Sukardika et al., 2020), bahwa transparansi, kemandirian, akuntabilitas, pertanggungjawaban dan kewajaran berpengaruh secara positif signifikan terhadap kinerja keuangan. Hal ini berarti semakin meningkatnya prinsip-prinsip *good corporate governance* yang terdiri dari transparansi, kemandirian, akuntabilitas, pertanggungjawaban dan kewajaran, maka semakin meningkat kinerja keuangan PT Angkasa Pura II (Persero). Berbeda dengan penelitian yang dilakukan oleh (Cahya & Widijoko, 2013), bahwa Pelaksanaan prinsip pertanggungjawaban mempengaruhi peningkatan kinerja keuangan perusahaan. Hal ini mengindikasikan bahwa dengan peningkatan prinsip Pertanggungjawaban dalam aktivitas perusahaan, maka akan terjadi peningkatan kinerja keuangan perusahaan. Sedangkan Pelaksanaan prinsip transparansi, akuntabilitas, independensi dan kewajaran tidak mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan. Hal ini mengindikasikan bahwa dengan peningkatan prinsip transparansi, akuntabilitas, independensi dan kewajaran dalam aktivitas perusahaan, tidak memberikan perubahan terhadap kinerja keuangan Perusahaan.

Penelitian ini dilakukan untuk menguji kembali Peran pelaksanaan prinsip *Good Corporate Governance* (GCG) terhadap peningkatan kinerja keuangan berdasarkan sebuah Studi Literatur dan *Focus Group Discussion* (FGD). Karena dengan adanya hasil yang tidak konsisten dari penelitian-penelitian sebelumnya menyebabkan isu ini menjadi topik yang menarik untuk diteliti.

Berdasarkan beberapa uraian di atas, maka tujuan daripada penelitian ini adalah untuk mengetahui peran *Good Corporate Governance* (GCG) terhadap peningkatan kinerja keuangan melalui Studi Literatur dan *Focus Group Discussion* (FGD). Hasil penelitian ini nantinya diharapkan dapat memberikan manfaat seperti memberikan masukan dan pertimbangan untuk perusahaan dalam meningkatkan kinerja perusahaan dan menambah wawasan mengenai *Good Corporate Governance* terhadap kinerja keuangan perusahaan. Manfaat yang dapat diberikan kepada investor yaitu sebagai bahan pertimbangan dalam pengambilan keputusan untuk berinvestasi khususnya dalam menilai kinerja keuangan suatu perusahaan.

## METODE

Berdasarkan jenis data serta analisis data yang digunakan, penelitian ini termasuk dalam jenis penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif yaitu jenis penelitian dimana peneliti mencari data dari berbagai sumber yang berkaitan dengan Peran *Good Corporate Governance* (GCG) pada Peningkatan Kinerja Keuangan. Data yang di peroleh melalui Studi Literatur dimana dengan melakukan pencatatan, kajian pustaka dan membaca mengenai bagaimana Peran *Good Corporate Governance* pada peningkatan Kinerja Keuangan yang sudah ada dalam penelitian terdahulu. Serta melaksanakan *Focus Group Discussion* (FGD) dengan beberapa ahli dalam bidangnya dimana perolehan data atau informasi diperoleh dari suatu interaksi antara ahli dan informan atau responden berdasarkan hasil diskusi yang dikemas dengan EksyarColloquium.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Berdasarkan hasil dari Studi Literatur

Data yang diperoleh berdasarkan 25 penelitian terdahulu diantaranya yaitu:

Menurut (Umami et al., 2022) Choirum Alfi Shariana Umami, Ana Sopanah & Dwi Anggraini pada Tahun 2022 yang berjudul tentang "Pengaruh Penerapan *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan pada PT. INKA Madiun". Menunjukkan Hasil Penelitian Bahwa Transparansi, Responsibilitas, Akuntabilitas, Independensi, dan kewajaran secara simultan maupun parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesehatan Keuangan Perusahaan.

Pengaruh Penerapan Prinsip *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Non Keuangan pada Perum Bulog Sub Dirve Semarang. Penelitian yang dilakukan oleh (Adela Rahma Putri & Sartika Wulandari, 2021) Adelia Rahma Putri & Sartika Wulandari Pada Tahun 2021. Menunjukkan Hasil Bahwa Prinsip Responsibilitas, independensi dan kewajaran berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja non keuangan pada Perum Bulog Sub Dirve Semarang. Menunjukkan bahwa *Good Corporate* memiliki peran penting terhadap kinerja keuangan.

Berdasarkan hasil Penelitian yang telah dilakukan oleh (Ningsih & Bagana, 2022) Sinta Ayu Ningsih & Batara Daniel Bagana pada Tahun 2022 tentang "Pengaruh Penerapan Prinsip *Good Corporate Governnace* Terhadap Kinerja Non-Keuangan PT Dwipa Kharisma Mitra Jakarta". Bahwa hasil penelitian menyatakan bahwa Responsibilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Non-Keuangan.

Penerapan *Good Corporate Governnace* (GCG) di Lembaga Perbankan Syari'ah. Penelitian yang dilakukan oleh (Dewi, 2020) Putri Indar Dewi pada Tahun 2020. Hasil penelitian menyatakan bahwa penerapan *Good Corporate Governance* pada Lembaga Perbankan Syari'ah dapat menciptakan persaingan yang sehat dan iklim usaha yang kondusif.

Penelitian yang dilakukan oleh (Parianti et al., 2023) Parianti, Sahrir & Sofyan Syamsuddin pada Tahun 2023 yang berjudul tentang "Pengaruh Penerapan Prinsip *Good Corporate Governance* dalam Meningkatkan Kinerja Karyawan". Hasil penelitian menyatakan hasil bahwa prinsip Transparansi, Akuntabilitas & Independensi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja karyawan UMKM di kota masamba.

Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Manufaktur Sub Sektor Makanan dan Minuman yang Terdaftar di BEI Periode 2016-2021. Penelitian yang dilakukan oleh Vira Kartina Prisila pada Tahun 2022. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Penerapan *Good Corporate Governnace* secara simultan berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan ROE (*Return on Equity*).

Penelitian yang dilakukan oleh (Zahrawani et al., 2021) Devi Rizki Zahrawani & Nining Sholikhah pada Tahun 2021 yang berjudul tentang " Analisis Penerapan *Good Corporate Governance* (GCG) dan Pengaruhnya Terhadap Kinerja Lembaga Bank Syari'ah". Hasil menunjukkan bahwa penerapan *Good Corporate Governance* (GCG) tidak dijalankan secara konsisten dan tidak memberikan dampak terhadap kinerja keuangan Bank.

Hasil penelitian yang dilakukan oleh (Piliang et al., 2020) Arfah Piliang, Kirmizi & Yesi Mutia Basri Pada Tahun 2023 yang berjudul "Pengaruh Penerapan Prinsip-prinsip *Good*

*Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar dan Kimia yang Terdaftar di BEI Tahun 2014-2017". Menyatakan bahwa prinsip Transparansi, Akuntabilitas, dan kewajaran berpengaruh signifikan dan positif terhadap kinerja keuangan pada Perusahaan.

Penelitian yang dilakukan oleh (Anisa Kusumawardani, Dwi Risma Deviyanti, 2022) Siti Arafah, Dwi Risma Deviyanti & Anisa Kusumawardani pada Tahun 2022 yang berjudul tentang " Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Keuangan (Studi pada perusahaan Keuangan Peserta *Corporate Governance Perception Index* Tahun 2011-2018). Hasil menunjukkan bahwa penerapan *Good Corporate Governance* yang diprosikan dalam skor *Corporate Governnace Perception Index* (CGPI) Berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Keuangan.

I Wayan Sukardika& I Wayan Gde Wahyu Purna Anggara (Sukardika et al., 2020) dalam penelitiannya pada Tahun 2020 yang berjudul tentang "Pengaruh Penerapan Prinsip-Prinsip *Good Corporate Governance* pada Kinerja Bank Perkreditan Rakyat di Kabupaten Bandung". Hasil menunjukkan bahwa Transparansi, Akuntabilitas, Responsibilitas, Independensi, dan kewajaran memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja BPR di Kabupaten Bandung.

Hasil Penelitian yang dilakukan oleh Nining Supianti pada Tahun 2022 tentang "Analisis Penerapan *Good Corporate Governance* dalam Meningkatkan Kinerja Karyawan pada Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syari'ah (KSPPS) Karya Mandiri Jerowaru Lombok Timur". Hasil penelitian menunjukkan bahwa Penerapan *Good Corporate Governance* pada KSPPS Karya Mandiri Jerowaru berdampak positif dan signifikan terhadap kinerja karyawan.

Penelitian yang dilakukan oleh Muhammad Pondrinal, Rozi Destian, Hanna Pratiwi & Desi Ilona (Muhammad Pondrinal, Rozi Destian, 2022) pada Tahun 2021 yang berjudul tentang "Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap *Innovation Performance*". Hasil penelitian menyatakan bahwa penerapan dari *Good Corporate Governance* belum mampu meningkatkan kinerja inovasi dalam perusahaan yang ada di Indonesia.

Penelitian yang dilakukan oleh Dita Maretha Rissi & Lisa Amelia Herman (Maretha Rissi & Amelia Herman, 2020) pada Tahun 2020 yang berjudul tentang "Hubungan Penerapan *Good Corporate Governance* (GCG) Terhadap *Risiko Financial* Perbankan". Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan *Good Corporate Governance* mempunyai hubungan yang kuat dengan resiko finansial perbankan.

Menurut M. Hasyim Abdul Malik (M. Hasyim Abdul Malik, 2022) dalam penelitiannya yang berjudul tentang "Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan Sektor Aneka Industri di Bursa Efek Indonesia" pada Tahun 2022. Hasil menunjukkan bahwa variabel dewan direksi, dewan komisaris, kepemilikan institusional dan kepemilikan manajerial berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Keuangan.

Nabila Putri Deswara, Astri Krisnawati& Rr. Sri Saraswati (Nabila Putri et al., 2021) dalam penelitiannya yang berjudul "Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan" pada Tahun 2021. Hasil menyatakan bahwa variabel GCG tidak berpengaruh signifikan terhadap ROA yang dijadikan sebagai tolak ukur pada variabel kinerja keuangan.

Hasil penelitian yang menunjukkan bahwa pengaruh *Good Corporate Governance* berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan yang di proksikan sebagai ROA pada sub sektor perkebunan di indonesia. Penelitian yang dilakukan oleh Iroh Rahmawati & Putri Kitrianti (Rahmawati & Kitrianti, 2021) pada Tahun 2021 tentang " Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap kinerja Keuangan Perusahaan pada Perusahaan Agrikultur Sub Sektor Perkebunan yang Terdaftar di BEI Periode Tahun 2015-2019".

Bagus Setyo Laknoso & Rohmawati Kusumaningtias (Laksono & Kusumaningtias, 2021) dalam penelitiannya yang berjudul "Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan dan Nilai Perusahaan Sektor Aneka Industri Tahun 2016-2018" pada Tahun 2021. Yang menyatakan bahwa *Good Corporate Governance* yang diukur dengan komisaris independen dan komite audit tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan.

Menurut Agassi Pringgo Rahardjo & Eni Wuryani(Eni Wuryani, 2021) dalam penelitiannya yang berjudul tentang "Pengaruh *Good Corporate Governance*, Kepemilikan Institusional, dan

Ukuran Perusahaan Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan (Studi Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2016-2018)” pada Tahun 2021. Hasil menunjukkan bahwasanya dewan direksi, komite audit, dan dewan komisaris independen sebagai variabel *good corporate governance* tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan perusahaan. kepemilikan institusional tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan perusahaan. dan yang terakhir hanya ukuran perusahaan yang berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan perusahaan.

Pengaruh *Good Corporate Governance* terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan pada PT. Bank Mandiri Persero TBK. Penelitian yang dilakukan oleh Dwinanto Priyo Susetyo & Sri Herawati Ramdani (Susetya & Ramdani, 2020) pada Tahun 2020. Hasil penelitian menunjukkan bahwa ada pengaruh antara *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan.

Christina Verawaty Situmorang & Arthur Simajuntak (Situmorang & Simanjuntak, 2019) melakukan penelitian pada Tahun 2019 yang berjudul “Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Perbankan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia”. Berdasarkan hasil penelitian yang menyatakan bahwa secara simultan kepemilikan institusional ,komposisi dewan direksi dan komposisi komisaris independen berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan yang di prosikan dengan ROE dengan arah koefisien yang positif.

Penelitian Stefanie Monika Tjua & Gregorius N. Masdjojo (Gregorius N. Masdjojo, 2022) pada Tahun 2022 tentang “Pengaruh *Good Corporate Governance* terhadap kinerja keuangan perusahaan perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia Pada Periode 2017-2021”. Dengan hasil bahwa dewan komisaris independen, kepemilikan institusional, komite audit, dan ukuran perusahaan secara simultan memiliki pengaruh yang signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan perbankan.

Pada Tahun 2020 Okta Setiawati & Iwan Setiadi (Setiawan & Setiadi, 2020) melakukan penelitian yang berjudul “Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan pada Sektor Barang Konsumsi di BEI”. Hasil penelitian menunjukkan bahwa GCG yang terdiri dari komisaris independen berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA), komite audit independen tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan (ROA), kepemilikan institusional berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA), dan kepemilikan manajerial berpengaruh terhadap kinerja keuangan (ROA).

Penelitian tentang “Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Badan Usaha Milik Negara (BUMN)”. Yang dilakukan oleh Alysha Fadri Ramadhani, Suhendro & Purnama Siddi (Ramadhani & Siddi, 2022) pada Tahun 2022. Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel dewan direksi, dewan komisaris, dan *current ratio* (CR) memberikan pengaruh terhadap kinerja keuangan. Sedangkan komite audit dan kepemilikan institusional tidak memberikan pengaruh terhadap kinerja keuangan.

Hasil penelitian yang dilakukan oleh Fredy Olimsar, Misni Erwati & Wirnie Eka P (Fredy Olimsar, Misni Erwati, 2022) pada Tahun 2022 tentang “Pengaruh *Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan (Studi pada Badan Usaha Milik Negara yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia ). Menyatakan bahwa secara simultan ukuran dewan komisaris, komposisi dewan komisaris, kepemilikan manajerial, dan leverage berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan perusahaan yang diprosikan dengan ROA dan ROE.

Pada tahun 2019 Mira Diyanty & Meina Wulansari Yusnair (Diyanty & Yusnair, 2019) melakukan penelitian yang berjudul “Pengaruh Mekanisme *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan pada Perbankan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI)”. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dewan direksi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan yang diprosikan dengan ROA.

### **Hasil dari pelaksanaan *Focus Group Discussion* (FGD)**

Hasil dari dilaksanakannya Eksyar Colloqoium adalah yang pertama, memberikan penjelasan mengenai tata cara penulisan yang baik dan benar dalam menyusun laporan penelitian tugas akhir.

Yang kedua, memberikan masukan juga tentang bagaimana pentingnya penerapan *Good Corporate Governance* dalam Otoritas Jasa Keuangan (OJK) yang sebelumnya sudah mengeluarkan mengenai peraturan tentang OJK (POJK) terkait pelaksanaan *Good Corporate Governance* (GCG).

Yang ketiga, memberikan pengarahannya mengenai kerangka berfikir agar berkesinambungan antara variabel 1 dengan yang lainnya. Dalam hal ini yang perlu diperhatikan adalah bagaimana peneliti dapat menyatakan secara jelas variabel-variabel apa saja yang akan diteliti dari teori yang diturunkan, serta alasan mengapa hanya variabel-variabel itu saja yang diteliti.

Yang ke-empat memberikan penjelasan mengenai penelitian tentang manajemen keuangan dimana manajemen keuangan adalah segala aktivitas yang berhubungan dengan keputusan pengelolaan keuangan dan aset keuangan.

Yang ke-lima memberikan edukasi atau penjelasan mengenai tata kelola prinsip-prinsip yang harus diterapkan dalam GCG dan pentingnya penerapan GCG terhadap kinerja keuangan dalam perusahaan.

## SIMPULAN

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui peran *Good Corporate Governance* (GCG) Terhadap peningkatan Kinerja Keuangan (sebuah Studi Literatur dan *Focus Group Discussion* (FGD)). Berdasarkan hasil yang diperoleh dari Studi Literatur dan pelaksanaan *Focus Group Discussion* (FGD) yang dilaksanakan dengan para ahli dapat disimpulkan bahwa *Good Corporate Governance* (GCG) sangat berpengaruh dan memiliki peran penting terhadap Kinerja Keuangan perusahaan. Karena, penerapan *Good Corporate Governance* secara konsisten terbukti dapat meningkatkan kualitas laporan perusahaan dan pergerakan kualitas laporan keuangan tergantung dari seberapa besar usaha perusahaan tersebut dalam melakukan perbaikan terhadap *Good Corporate Governance* (GCG). Penelitian ini sejalan dengan penelitian sebelumnya yang dilakukan oleh Choirum Alfi Shariana Umami, Ana Shopanah & Dwi Anggraini pada Tahun 2022 yang menunjukkan hasil penelitian bahwa prinsip *Good Corporate Governance* berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesehatan keuangan perusahaan. Artinya peran *Good Corporate Governance* dalam perusahaan memiliki peran yang penting dalam meningkatkan kinerja keuangan dalam sebuah perusahaan.

## DAFTAR PUSTAKA

- Adela Rahma Putri, & Sartika Wulandari. (2021). Pengaruh Penerapan Prinsip *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Non Keuangan Pada Perum Bulog Sub Divre Semarang. *Akuntansi Dan Manajemen*, 16(1), 69–81. <https://doi.org/10.30630/jam.v16i1.133>
- Anisa Kusumawardani, Dwi Risma Deviyanti, S. A. R. (2022). Pengaruh *Good Corporate Governance* terhadap kinerja keuangan perusahaan keuangan (Studi pada perusahaan keuangan peserta *Corporate Governance Perception Index* Tahun 2011-2018). *Jurnal Ilmu Akuntansi Mulawarman*, 7, 4.
- Cahaya, B. A., & Widijoko, G. (2013). Pengaruh Prinsip *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan (Studi Pada PT. Bank Rakyat Indonesia Tbk. Cabang Bumi Serpong Damai Kota Tangerang). *Journal of Chemical Information and Modeling*, 01(01), 1689–1699.
- Dewi, P. I. (2020). Penerapan *Good Corporate Governance* (Gcg) Di Lembaga Perbankan Syariah. *Jurnal Ilmiah Al-Tsarwah*, 3(2), 1–15. <https://doi.org/10.30863/al-tsarwah.v3i2.1150>
- Diyanty, M., & Yusniar, M. W. (2019). Pengaruh Mekanisme *Good Corporate Governance* Terhadap Kinerja Keuangan Padaperbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (Bei). *JWM (Jurnal Wawasan Manajemen)*, 7(1), 49. <https://doi.org/10.20527/jwm.v7i1.175>
- Eni Wuryani, A. P. R. (2021). Pengaruh *Good Corporate Governance*, Kepemilikan Institusional, dan Ukuran Perusahaan Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan (Studi Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2016-

- 2018). *Jurnal Akuntansi Unesa*, 10, 1.
- Fitrianingsih, D., & Asfaro, S. (2022). Pengaruh Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Perbankan Di Bursa Efek Indonesia. *Jurnal Revenue : Jurnal Ilmiah Akuntansi*, 3(1), 21–30. <https://doi.org/10.46306/rev.v3i1.37>
- Fredy Olimsar, Misni Erwati, W. E. (2022). Pengaruh Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan (Studi pada Badan Usaha Milik Negara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia). *Pengaruh Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan (Studi Pada Badan Usaha Milik Negara Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia)*, 7(1), 39–50.
- Gregorius N. Masdjojo, S. M. T. (2022). Pengaruh Good Corporate Governance terhadap kinerja keuangan perusahaan perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia Pada Periode 2017-2021. *Jurnal Ilmiah Akuntansi Dan Keuangan*, 5, 2.
- Laksono, B. S., & Kusumaningtiyas, R. (2021). Pengaruh Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan dan Nilai Perusahaan Sektor Aneka Industri Tahun 2016-2018. *Jurnal Akuntansi Unesa*, 9(2), 1–12.
- M. Hasyim Abdul Malik. (2022). Pengaruh Good Corporate Governance terhadap Kinerja Keuangan Sektor Aneka Industri di Bursa Efek Indonesia. *Jurnal Akuntansi*, 6, 3.
- Maretha Rissi, D., & Amelia Herman, L. (2020). Hubungan Penerapan Good Corporate Governance (GCG) dengan Risiko Financial Perbankan. *Akuntansi Dan Manajemen*, 15(2), 17–26. <https://doi.org/10.30630/jam.v15i2.12>
- Muhammad Pondrinal, Rozi Destian, H. P. & D. I. (2022). Pengaruh Good Corporate Governance terhadap Innovation Performance The Influence of Good Corporate Governance on Innovation Performance. *Jurnal Akuntansi Dan Bisnis*, 8(1), 1–8. <https://doi.org/10.31289/jab.v8i1.5424>
- Nabila Putri, R. S. et al D., K. Astie, & Saraswati. (2021). PENGARUH GOOD CORPORATE GOVERNANCE TERHADAP KINERJA KEUANGAN Nabila. *Jurnal Ilmiah MEA*, 5(1), 357–379.
- Ningsih, S. A., & Bagana, B. D. (2022). Pengaruh Penerapan Prinsip Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Non-Keuangan PT. Dwipa Kharisma Mitra Jakarta. *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Akuntansi) Universitas Pendidikan Ganesha*, 13(2), 574.
- Parianti, P., Sahrir, S., & Syamsuddin, S. (2023). Pengaruh Penerapan Prinsip Good Corporate Governance dalam meningkatkan kinerja karyawan. *Owner*, 7(3), 2225–2233. <https://doi.org/10.33395/owner.v7i3.1425>
- Piliang, A., Kirmizi, & Basri, Y. M. (2020). Pengaruh Penerapan Prinsip-Prinsip Good Corporate Governance terhadap Kinerja Keuangan pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar dan Kimia (Arfah Piliang, Kirmizi & Yesi Mutia Basri). *Jurnal Akuntansi*, 9(1), 1–13.
- Rahmawati, I., & Kitrianti, P. (2021). Pengaruh Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Pada Perusahaan Agrikultur Sub Sektor Perkebunan Yang Terdaftar Di Bei Periode Tahun 2015-2019. *Progress: Jurnal Pendidikan, Akuntansi Dan Keuangan*, 4(1), 74–86. <https://doi.org/10.47080/progress.v4i1.1099>
- Ramadhani, A. F., & Siddi, P. (2022). Pengaruh good corporate governance terhadap kinerja keuangan perusahaan badan usaha milik negara ( BUMN ) The effect of good corporate governance on the financial performance of state- owned enterprises ( BUMN ). *Journal.Feb.Unmui*, 24(1), 204–212.
- Setiawan, O., & Setiadi, I. (2020). Pengaruh Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan Pada Sektor Barang Konsumsi di BEI. *Kompartemen: Jurnal Ilmiah Akuntansi*, 18(1), 13–21. <https://doi.org/10.30595/kompartemen.v18i1.6606>
- Situmorang, C. V., & Simanjuntak, A. (2019). Pengaruh Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia. *JURNAL AKUNTANSI DAN BISNIS: Jurnal Program Studi Akuntansi*, 5(2), 160. <https://doi.org/10.31289/jab.v5i2.2694>
- Sukardika, I. W., Wahyu Purna Anggara, I. W. G., & Andika Pradnyana Wistawan, I. M. (2020). Pengaruh Penerapan Prinsip-Prinsip Good Corporate Governance pada Kinerja Bank Perkreditan Rakyat di Kabupaten Badung. *E-Jurnal Akuntansi*, 30(8), 2025. <https://doi.org/10.24843/eja.2020.v30.i08.p10>

- Susetya, dwinanto priyo, & Ramdani, sri herawati. (2020). Pengaruh Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Pada Pt. Bank Mandiri Persero TBK. (Studi Empiris Pada Bursa Efek Indonesia). *Jurnal Ekonomedia*, 9(1), 38–51.
- Tumewu, R. C., & Alexander, S. (2014). Pengaruh Penerapan Good Corporate Governance Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bei Periode 2009-2013. *Accountability*, 3(1), 77. <https://doi.org/10.32400/ja.4943.3.1.2014.77-85>
- Umami, C. A. S., Sopanah, A., & Anggarani, D. (2022). Pengaruh Penerapan GCG Terhadap Kesehatan Keuangan Perusahaan Pada PT . INKA Madiun. *NCAF: Proceeding of National Conference on Accounting & Finance*, 4, 143–150. <https://doi.org/10.20885/ncaf.vol4.art19>
- Zahrawani, D. R., Sholikhah, N., Pratama, P., & Surakarta, M. (2021). Analisis Penerapan Good Corporate Governance (GCG) dan Pengaruhnya Terhadap Kinerja Lembaga Bank Syariah. *Jurnal Ilmiah Ekonomi Islam*, 7(03), 1799–1818. <http://jurnal.stie-aas.ac.id/index.php/jiehttp://dx.doi.org/10.29040/jiei.v7i3.3611>